

EL ALICANTINO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

DIARIO CATÓLICO.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En Alicante, un mes 150 pesetas.
 En los demás puntos de España, 3 meses 5'00
 Extranjero, 6 meses 12'00

TELÉFONO NÚMERO 102.

En la Redacción, Angeles, 4, pral. izquierda, y en la imprenta de este periódico, Progreso, 5. Anuncios á precios convencionales.

LIGERAS CONSIDERACIONES SOBRE LA NOCIÓN DE CIENCIA

A raíz de la revolución setembrina, llamada la gloriosa, que removiendo el fondo del mar social sacó á la superficie todo el cieno que la filosofía del pasado siglo, vinculada en los enciclopedistas, había infiltrado en nuestra querida España, los periódicos más avanzados se desataron contra lo más sagrado que hay sobre la tierra. El periódico *La Nación* llamaba al santo, al inmortal Papa Pío IX, *hombre indigno y miserable farsante*; y *La Discusión*, con motivo de retar *Las Novedades* al presbítero Rougier á discutir sobre la Biblia y sobre la cuestión religiosa en España, con la seguridad que le había de derrotar, escribía en uno de sus números: *Creemos que pocos esfuerzos bastan para derrotar como castillo de naipes las innumerables series de falsedades y necias interpretaciones que forman la base del Catolicismo*; y el krausista Salmerón en el Congreso en un discurso, muy celebrado por el racionalismo revolucionario, decía que el triunfo de la revolución era seguro, porque el pueblo ó las masas, estaba en posesión de la idea del derecho inmanente y había postergado la idea del derecho trascendental.

Si la ciencia moderna, como la llaman esa falange descreída, no tuviera otra defensa que la que esos espíritus fuertes envalentonados y orgullosos emplean en sus soluciones, bien podríamos retirarnos á llorar nuestra impotencia y nuestra debilidad.

Infatigable el génio del hombre, arrastrado á su pesar muchas veces por una fuerza irresistible y como obedeciendo á una ley poderosísima, no puede prescindir llevado en alas de su pensamiento, de observar, comparar, formar juicio y sacar consecuencias más ó menos acertadas ó exactas, resultando de este orden de funciones correlativas, otro orden de fenómenos cuya apreciación y desenvolvimiento, forman un conjunto ó serie de afirmaciones abstractas y á lo cual llamamos Ciencia.

Y en efecto, cuando los hechos materiales abren paso á la abstracción, ha dicho un sabio contemporáneo, es cuando principia la ciencia: es cuando esta se desarrolla á medida que aquella se separa más y más de la realidad observable; de modo que, en realidad de verdad, la ciencia se perdió por el pecado de nuestros primeros Padres, allá en los al-

bores de su existencia y en aquel entonces principió á cultivarse, como condición necesaria de la ley del trabajo á que quedó sujeto por el anatema de su Criador.

¿Qué es, pues, la ciencia tomada en un sentido general y abstracto, si no una suma de conocimientos adquiridos en fuerza de esta ley que nos dan la posesión de la verdad? Pues en donde no hay verdad no hay ciencia.

La ciencia en concepto del hombre pensador, son aquellos conocimientos ó reglas prácticas elevadas á fórmulas y que son como los datos de un problema, para buscar un orden desconocido al que pudiéramos llamar el valor de la incógnita y á cuyo término llama conquistas, elucubraciones, etc.

Y en efecto, la ciencia no es el hecho práctico ó experimental, pero es su punto de partida así como la filosofía es el medio. El filósofo ó ha de admitir como base de todo conocimiento la existencia de un Sér, necesario principio y fin de todas las cosas, ordenador y dispensador de todo cuanto se relaciona con el maravilloso orden de la creación, considerándole como verdad absoluta, fuente y origen de toda ciencia, perfección y sabiduría increada y de la que somos nosotros como una chispa salida de aquel foco, ó ha de admitir los hechos prácticos en los varios y múltiples conocimientos sujetos al dominio del hombre, para que á posteriori y de deducción en deducción, pueda venir en conocimiento de la verdad.

Hay más todavía; la calificación de ciencia debe aplicarse de una manera relativa, porque la ciencia absoluta, que es Dios, por razón de su existencia, difiere tanto del hombre, que esta diferencia no es de distancia, sino de naturaleza y por esta razón, imposible á este de penetrar los arcanos de su infinita sabiduría.

Recorred toda la pléyade de los pretendidos sábios y filósofos desde la más remota antigüedad, registad una por una todas las obras que dejaron escritas, legando á la posteridad sus conocimientos en los varios ramos del saber humano, citadme uno solo, que de una manera clara y satisfactoria haya explicado su esencia, su manera de existir, su naturaleza y su origen; ninguno; ninguno ha podido apreciar de un modo seguro estas propiedades y todos han tenido que confesar paulatinamente su impotencia, ó han negado su existencia.

El hombre, al perder en el Paraiso sus conocimientos, á causa de su desobediencia, quedó sujeto á la más crasa ignorancia; ignorancia, que solo Dios pudo iluminar con el fin que se restaurase, llegando de una manera progresiva y paulatina á la posesión de lo que había perdido, adquiriendo á lo más, el grado de perfección, ó suma de conocimientos que el primer hombre poseyera en su primitivo estado, no siéndole posible traspasar los límites que su Criador impusiera á su naturaleza.

Al ser racional, solo le es dado llegar á la posesión de estos conocimientos de una manera mediata, esto es, por medio del estudio, reduciendo á fórmulas filosóficas las reglas experimentales, y esto que no es otra cosa que manifestaciones de la verdad, aun en sus apreciaciones suele equivocarse y se necesita mucho examen, mucho análisis y mucho tino para no divagar y perderse en un mar de conjeturas y afirmaciones, para poder formar un criterio seguro ó aproximado de lo que solo nos puede salvar una rectitud pura y desapasionada de todo espíritu de escuela, porque sobre la ciencia humana, está la ciencia divina y todo cuanto se resista á esta piedra de toque, de seguro, es falaz y solfístico.

No niego que en los inescrutables designios de la Providencia cabe y es posible lo que llamamos ciencia infusa, intuición, etc.; pero tanto esta, como la adquirida por el asiduo trabajo y vigilia del hombre, es un don de Dios que prodiga según place á su voluntad y reparte entre los seres de la creación. En vano el hombre se esfuerza por salirse del círculo limitado de su comprensibilidad, su importancia misma debía servirle de base para buscar y admitir á priori la razón filosófica de todo cuanto se relaciona con su existencia, su ceguera es segura si premide de la fé, de cuya ayuda necesita para darse razón de todas las maravillas que le rodean, siendo esto un tributo de homenaje al autor supremo de todo lo creado y una prueba de reconocimiento á los incomparables beneficios de su omnipotencia.

Cuando la razón humana llega á un punto desconocido y lucha haciendo esfuerzos por penetrar las causas y efectos sobrenaturales y no encuentra solución satisfactoria, ni los datos ó términos de problema le dan el resultado análogo á sus investigaciones, entónces la Fé, esa virtud ó don de Dios comunicada al hombre, le toma en sus alas y remontan-

do su vuelo á las regiones de lo desconocido, le dá el complemento seguro é infalible de toda elucubración.

¿Que sería del hombre sin la revelación? Sin esa ciencia divina que todo lo aclara, que todo lo ilumina y hace del sér racional, un sér más perfecto y más en analogía con el autor de su existencia?

¿Y podremos llamar ciencia á esos errores que muchas escuelas filosóficas y socialistas pugnan por introducir en el ancho campo de la humanidad, cuando el error es el hijo de las tinieblas, que tiene por padre á Satanás, cuya perdición, fué el *non serviam*, expresión gráfica de la soberbia de aquel Angel deluz?

¿No es el panteísmo entre otros de los errores el más grosero que en humana cabeza haya germinalado? ¿No es la aberración más completa é inconcebible de todas cuantas heregías registra la historia? Cómo se explica que unos cuantos filósofos, desconociendo las bases fundamentales del origen del mundo material, han intentado por sola la luz de la razón, admitir la existencia eterna de la materia, negando un ser preexistente, eterno, inimitable, sábio, poderoso, causa y efecto de todo lo existente.

Cuántos y cuán lamentables son los efectos causados por esas funestas teorías de esos pretendidos sabios, que malversando los dones con que el Criador adornara su inteligencia y desconociendo en absoluto el fin del hombre y su origen, han pretendido con su soberbia inaudita explicarlo todo; lamentable obsecación la del hombre que no quiere prestar homenaje á su autor y dá oídos y asentimiento al bullidero de sus concupiscencias, revolcándose en un océano asqueroso é inmundo para caer de lleno en un abismo sin fin; y como si un ciego guía á otro ciego ambos caen en el precipicio, una sociedad compuesta de estos elementos camina á su total ruina.

Para salvarse de este manifiesto naufragio que amenaza así á la sociedad minada por tan espantoso cáncer, solo una luz nos ilumina en este valle de lágrimas, y una antorcha esplendente más que el sol, cuya luz viene á irradiar sobre nuestras inteligencias, nos conducirá como por la mano al puerto de salvación en donde, á favor de sus claros resplandores, encontraremos la verdad tan deseada; esta luz que es la felicidad del género humano, es la revelación, es la fé católica.

ción de Pepe, había sido el de seguir su interrumpida persecución. La conquista del Valle de Oro y el recuerdo siempre presente de doña Rosario habían desaparecido un momento ante el imperioso deseo de vengar á su madre.

Pepe, por su parte, no era hombre que renunciaba fácilmente á cumplir el juramento que había hecho, y en cuanto á Bois-Rosé, todos sus afectos se encontraban en sus dos compañeros, á quienes hubiera seguido hasta el fin del mundo.

Aquel fracaso momentáneo, lejos de desalentarlos, solo sirvió para excitar su ardor. En amor como en odio, los obstáculos son siempre un poderoso estímulo para las almas de buen temple. Poco á poco aquella persecución presentó un doble objeto para Fabian. Se aproximaba á aquel Valle de Oro situado en los desiertos en que D. Antonio iba á meterse, y alimentaba la vaga esperanza de que acaso el placer que él conocía no era el mismo que aquel en cuya conquista pensaba la expedición dirigida por el duque de la Armada. Pensando ya mas razonablemente, Fabian se decía que la hija de D. Agustin solo cedía, al rechazarle á las miras ambiciosas de su padre, y que siendo él noble y rico le sería fácil vencer á un rival como el senador Tragaduros.

Pero tambien, poco á poco, el desaliento volvió á apoderarse de Fabian. Amaba á la hija del ha-

ja verde que casaba bizarramente con los esqueletos de los árboles y con los grandes troncos despojados de corteza.

Aquella especie de valla podía tener cinco ó seis piés de diámetro, y un hombre echado y aún de rodillas, podía, cualquiera que fuese su talla, desaparecer enteramente detrás de la cortina que formaban los brotes y las ramas de los sauces.

El sol descendía hácia el horizonte, y ya sobre el terreno de la isla caía un poco de sombra. A favor de la frescura que esparcía aquella sombra naciente y de las emanaciones del río, Fabian dormía estendido sobre el suelo; Bois-Rosé vigilaba aquel sueño precario, tomado de prisa después de las fatigas de una larga marcha y en medio de peligros que renacían sin cesar; Pepe se refrescaba metiendo sus piernas en el agua.

Nos aprovecharemos del momentáneo sueño de Fabian para levantar el velo con que el jovenconde ocultaba á sus dos amigos sus más secretos y gratos pensamientos.

En el momento de la caída de Fabian al torrente, Pepe olvidó que el enemigo del que había jurado vengarse escapaba á su odio, y él y el canadiés solo se ocuparon en proporcionar toda clase de socorros á Fabian.

El primer movimiento de éste al volver á la vida, y con el corazón aún desgarrado por la narra-

decía el viejo Benito, debe ser la causa de las detonaciones que hemos oido toda esta tarde.

—Es harto cierto que Gaiferos ha sido muerto, replicó Pedro Diaz; pero en cuanto á los tiros que el eco ha venido repitiéndonos, es probable que su causa haya sido muy distinta.

Al acabar de decir estas palabras, como D. Estéban hubiera ya montado á caballo, lo hizo él á su vez, y los cuatro, en tanto que solo los centinelas velaban por turno, se lanzaron á galope, siguiendo la dirección de las montañas brumosas.

LOS ABONOS NITROGENADOS

Todos reconocen hoy día la necesidad de añadir al suelo materias nitrogenadas diferentes del estiércol y se dan cuenta de sus buenos efectos. La dificultad se encuentra circunscrita a la elección de la materia nitrogenada. Nos ha parecido interesante, a presencia de las estercoladuras de otoño, estudiar rápidamente las tres formas principales bajo las cuales el comercio ofrece el nitrógeno al cultivo; estas formas son:

- 1.ª Al estado orgánico.
- 2.ª Al estado amoniacal.
- 3.ª Al estado de nitratos.

Encontramos el nitrógeno orgánico en los guanos naturales, en los huesos pulverizados al estado natural, en la sangre, la carne, los cueros pulverizados, los despojos de lana, restos de cuero, los excrementos de peces, los abonos verdes; en una palabra, en una multitud de restos orgánicos de origen animal ó vegetal.

El nitrógeno amoniacal se ofrece bajo forma de sulfato de amoniaco, más ó menos rico en nitrógeno, según su origen.

El nitrógeno nítrico se encuentra, en fin, al estado de nitrato de sosa y de nitrato de potasa, este último, que es un producto refinado, por consiguiente mucho más caro, tiene la ventaja de contener en dosis más elevadas los elementos útiles bajo un volumen menor, pero su precio debe restringir su uso, salvo en ciertos casos especiales.

El nitrógeno amoniacal, de otra manera llamado sulfato de amoniaco, no conviene de ninguna manera su empleo en terrenos calizos, puesto que bajo la influencia de la cal se descompone rápidamente y da origen a un principio muy volátil, el carbonato de amoniaco. Resulta entonces que una parte del nitrógeno del sulfato de amoniaco cuando llega la primavera pasa a la atmósfera, de manera que el trigo no encuentra ya en el suelo los elementos de nutrición convenientes.

En los años secos, el sulfato de amoniaco produce poco efecto porque no encuentra la humedad necesaria para su transformación en productos nítricos. No conviene emplearlos en terrenos ligeros, pues los atraviesa como un criba, para ir a perderse en las capas subterráneas.

No aconsejamos su empleo en otoño, persuadidos de que el nitrógeno orgánico produce resultados más seguros.

En cuanto al nitrógeno nítrico, su solubilidad bastante rápida debe hacerle proscribir para las estercoladuras de otoño. Lo contrario sucede cuando se aplica en primavera mezclado dos veces su volumen de superfosfato de cal, pues entonces el nitrato de sosa es el abono nitrogenado por excelencia; reanima la planta fatigada por las intemperies de invierno, y le permite terminar su evolución en condiciones normales.

El valor agrícola de las materias nitrogenadas orgánicas depende de dos causas:

- 1.ª Su riqueza en nitrógeno.
- 2.ª Su grado de asimilación.

En general, las materias nitrogenadas de origen animal, son más ricas que las de procedencia vegetal, así es que las últimas se emplean amoniacadas al estado de compuestos, de los cuales el abono Jauffret es una de las fórmulas más recomendables, ó al estado de abonos verdes con adición de una cierta cantidad de estiércol para determinar la fermentación, y por consiguiente la nitrificación del nitrógeno.

Entre las materias nitrogenadas animales, es necesario aún escoger con cuidado las más ricas y las más asimilables. La experiencia demuestra, por ejemplo, que los pelos, la lana, los huesos frescos, el cuero, etc., son de una descomposición muy lenta; que los restos córneos convienen particularmente a la viña, mientras que

se prefiere la sangre, la carne el pudret bien preparado, etc., para el trigo.

La lentitud relativa de su descomposición y las modificaciones sucesivas que han de sufrir antes de llegar a ser asimilables; puesto que bajo la influencia de los ácidos del suelo su nitrógeno debe ser asimilado por las plantas, de muestra perentoriamente la administración y sus iniciativas para presentar el progreso agrícola.

Siempre hemos sido opuestos al sistema mixto que adopta el Real decreto de 9 de Diciembre de 1887 para la creación de las Granjas Escuelas experimentales, y lo que actualmente ocurre nos afirma en nuestra creencia. En un país como este, donde la iniciativa individual es tan pobre, donde las Corporaciones provinciales y municipales en su inmensa mayoría lejos de ser eco fiel de las aspiraciones de sus administrados, mandatarios celosos, centinela de sus intereses y promovedores de todo progreso así moral como material, son más bien palenque donde las pasiones políticas ó personales, ó intereses mezquinos de localidad; fiar á ellos la realización de ciertas mejoras y el planteamiento de instituciones de esta naturaleza, es tiempo, trabajo y dinero perdido. Nosotros estamos persuadidos, por más que la confesión sea dolorosa, de que sólo lo que el Estado haga con sus propios y exclusivos recursos únicamente será lo que llegue a ultimarse. Si éstos no consienten crear ocho Granjas, redúzcanse á dos, ó á una, pero con todos los elementos necesarios, encargándose el Estado de la compra de la finca, de la construcción de los edificios y todos los gastos de personal y material, sin concederles a las Diputaciones ni Ayuntamientos la más pequeña intervención en su régimen y administración. Sólo de esta manera y por este procedimiento podremos llegar a tener Granjas Escuelas. Instaladas deficientemente y de una manera incompleta, no conducen a otro resultado seguro que al descrédito de la institución.

Cabos sueltos

La asociación de agricultores de Málaga ha dirigido a la Liga agraria una comunicación en la que se lee:

«Redúzcanse la contribución territorial y de consumos á lo que eran antes de la revolución de Setiembre y podrá rehacerse la riqueza agrícola de otro modo no hay salvación posible.

Mala era la situación económica de España en aquella época pero sólo atendiendo á los números se ve la diferencia que hay con la presente.

La contribución territorial entonces se elevaba á la cifra de 117 millones, la de consumos á 50 millones.

Hoy la territorial asciende á 167 millones de pesetas: la de consumos á 88 sin contar los 47 del impuesto de alcoholes y otros varios que son también aunque lleven otro nombre, impuestos sobre el consumo.»

De modo es que España se arruina por el exceso de contribución territorial y de consumos. Esto mucho tiempo há que nosotros lo sabíamos, aunque no se nos ha ocurrido nunca el decirlo.

Y aunque se nos hubiera ocurrido, quizás nos lo hubiéramos callado.

Y hay motivos fundados para no decir una palabra.

¿Qué se diría si acusáramos de caros á gobiernos tan sapientísimos y liberalísimos como los que se han sucedido desde

la revolución acá, por unos cuantos centenares de millones de reales?

¿Pues qué el jurado que nos han traído no vale nada?

Si es del sufragio universal no hay que hablar. El día en que se plantee seremos todos felices.

Porque no hay duda: con una papeleta para votar ¿quién se muere de hambre?

«Esto decía yo cuando riendo—celestial ninfa apareció y me dijo: CUAL QUIERA.

Noticias locales y regionales.

El juicio oral de ayer

Ayer se celebró ante la Sala segunda de esta Audiencia de lo criminal el juicio oral en la causa que se le sigue por injuria y calumnia á don Juan Perez Aznar, director de *El Constitucional Dinástico*, á instancia de los Sres. D. Emilio Senante y D. Enrique Ferré catedráticos de este Instituto.

Estuvo encargado de la acusación el mismo don Emilio Senante y de la defensa el letrado don Manuel Gironés.

Nuestros lectores no extrañarán que seamos muy parcos en la reseña que vamos á hacer de dicho acto, pues comprenderán lo delicado de nuestra posición, dadas las relaciones que nos ligan con los Sres. Senante y Ferré.

Leídos los autos por el Sr. Secretario y examinados los testigos, el Presidente del Tribunal concedió el uso de la palabra al Sr. Senante.

Con frase tranquila y correcta comenzó el letrado haciendo algunas consideraciones acerca de la circunstancia de ser á la vez acusador y parte ofendida, protestando de querer desprenderse en aquel acto de este último carácter, y rogando á la Sala tuviera por no dicho todo aquello que en su informe pudiera aparecer inspirado por esta circunstancia.

Tras este oxordio, el Sr. Senante se elevó á señalar los antecedentes y causa predeterminante del hecho de autos, afirmando serlo el odio sectario y la intransigencia de cierta parte de la prensa de esta capital con todo aquello, cosas y personas, que lleve sello católico. El Sr. Senante hizo con este motivo, á nombre suyo y de su compañero injuriado, solemne y franca protesta de su catolicismo, declarando que en ello cifraba su mayor honra y gloria. El orador llamó la atención sobre el hecho, que en ninguna otra parte se ha dado fuera de nuestra ciudad, de la campaña que algunos periódicos vienen librando con insistencia y premeditación contra los catedráticos de nuestro Instituto de Segunda enseñanza, procurando desprestigiarles hasta en su honra y competencia profesional, llegando á pedir al Excmo. Sr. Ministro de Fomento la separación de los mismos de sus cátedras, sin que para ello se alegara otro motivo que las ideas católicas que profesan la mayor parte de ellos. Esta misma circunstancia es, según el orador, la que ha determinado el hecho que la motivado la querrela, lo cual demostró con vigoroso razonamiento.

Pasó después á estudiar los fundamentos de ésta, dando lectura al artículo de *El Constitucional Dinástico*, objeto de la denuncia, y haciendo un análisis minucioso y razonado de las frases del mismo consideradas como ofensivas. El señor Senante probó de una manera indubitable, á nuestro juicio, que dicho artículo contenía materia penable, aduciendo en su apoyo numerosas citas de sentencias dadas por el Tribunal Supremo muy oportunas y pertinentes al hecho de que se trataba.

El Sr. Senante terminó declarando que aunque ofendido, no abrigaba odio ni encono alguno contra el Sr. Perez Aznar; que de haber recibido las ofensas en su calidad de persona privada y aun de hombre político, hubiera perdonado desde luego como lo había hecho en otras ocasiones pero que, habiéndosele dirigido la ofensa tanto á él como al Sr. Ferré en su calidad de catedráticos, no podía menos de defender el honor de su toga, por más que sintiera ver sentado en el banquillo de los reos al autor de dicho artículo.

Terminada la acusación, tomó la palabra la defensa. El señor Gironés comenzó por hacerse cargo de una alusión personal que le había dirigido el señor Senante. Expuso el plan de su discurso dividido en tres puntos, que luego pasó á desenvolver, procurando contestar en cuanto le fué posible á los argumentos de la acusación. El señor Gironés no sólo mostró dotes de orador forense, sino también pericia como letrado. Su frase es bastante correcta y no le falta habilidad y tino para elegir los puntos de vista más favorables á la causa que defiende.

Meros cronistas del acto que acabamos de reseñar nos abstenemos de toda apreciación por nuestra parte, prefiriendo más bien trasladar luego á nuestras columnas el juicio de los demás. Impónenos esta conducta tanto nuestra situación respecto á los Sres. Senante y Ferré, que nos obliga á guardar prudente reserva, como el respeto debido al tribunal cuyo fallo no queremos ni debemos juzgar.

El parte dado ayer á las nueve de la mañana por el observatorio meteorológico de este Instituto arroja los datos siguientes: Barómetro, 767 14.—Termómetro, 17.4.—Temperatura máxima del aire á la sombra en las veinticuatro horas anteriores á la de la observación, 21.6.—Temperatura mínima durante la noche, 3.0.

El pueblo de Muchamiel prepara grandes fiestas que se proponen celebrar en honor de su Excelta Patrona la Virgen de Loreto, en los días 1, 2 y 3 del próximo mes de Marzo. Habrá las tradicionales comparsas de moros y cristianos á las que acompañarán las músicas de Jijona, Agost, Orchesta, y la propia de la población. La entrada solemne de las comparsas se verificará el día 1.º á las dos de la tarde. Se dispararán tres castillos de fuegos artificiales, uno cada noche de los indicados días.

La función religiosa será solemnisima, predicarán respectivamente los tres días los señores D. José García, canónigo de la Catedral de Orihuela, D. José Martínez Pujol, y D. Mariano Tomás, cura del Salvador de aquella misma población. Oficiará la orquesta de esta nuestra ciudad.

A la entrada de la procesión en la iglesia, aparecerá ésta profusamente iluminada: esta iluminación es nueva, para la cual se han construido aparatos *ad hoc* y un baranda en la cornisa que permita recorrerla sin peligro. Las fiestas de este año serán una demostración más de la devoción que el pueblo de Muchamiel profesa á su querida Patrona.

Días pasados tuvo lugar en Cartagena la prueba de cohete lanza-cabos de la sociedad Salvamento de Naufragos. Dicho cohete recorrió una distancia de 300 metros, pero se proponen hacer otra prueba con otro que recorra de 400 metros en adelante, superando á los de sistema inglés.

Por la Administración subalterna de Hacienda de Orihuela se invita á los contribuyentes

plantas enredaderas. Pero enfrente del islote se abría un ancho espacio desguarnecido de vegetación.

Aquel era el camino que se habían abierto para ir á beber á la ribera los rebaños de caballos salvajes y de búfalos, y por lo tanto podía dirigirse desde el islote una mirada libre sobre la pradera.

El islote en que se encontraban los tres cazadores había sido formado por troncos de árboles leñados por sus raíces en el fondo del lecho del río. Otros árboles habían venido á dar contra aquel obstáculo, los unos provistos aún de sus ramas y de su follaje, los otros secos hacia largo tiempo, y de la unión de sus raíces se había formado una especie de grosera balsa. Desde aquella formación habían debido trascurrir muchos inviernos y muchos veranos, porque las yerbas secas, arrancadas á las orillas por la crecida de las aguas, y mezcladas con las ramas, habían llenado los intersticios de la balsa, y después el polvo que el viento levanta y trasporta á lo lejos había cubierto aquellas yerbas de una pasta de tierra, formando una especie de terreno sólido en aquella isla flotante.

Algunas plantas marinas habían crecido á lo largo de las orillas, del tronco de los sauces habían salido también brotes vigorosos, que, con los sauces y los sagitarios, rodeaban aquella isla de una fran-

cendero con todas las fuerzas de su alma, y la idea de deber solo su amor á los tesoros que alcanzara, producía aquel desaliento de que era víctima.

Por otra parte, Fabian no tardó en comprender que el afecto celoso y tierno del canadiés había hecho de él el objeto esclusivo de su vida, y que, semejante al águila que arranca á su hijo de las manos del hombre para llevarlo á su nido, accesible para ella sola, Bois-Rosé, que se había despedido para siempre de la vida civilizada como todos los cazadores sus semejantes, quería hacer de él su compañero inseparable en los desiertos, y que un desengañado en este punto mataría al anciano.

Sin embargo, ninguna confianza relativa á sus proyectos para el porvenir se había cambiado entre Fabian y Bois Rosé; pero ante un amor que él creía sin esperanza, y ante los votos ardientes, aunque secretos, del hombre que durante dos años le había servido de padre, y cuya alma quedaría desgarrada por la separación, Fabian había hecho un generoso sacrificio de sus gustos y de las esperanzas que se obstinaban en no abandonarle.

Para apreciar bien la situación de Fabian, solo podemos compararla cuando no tenía sino estar en la mano hacia los bienes que todo el mundo envidia, las riquezas, los títulos y los honores, con la de aquel cuya vida ha desflorado un amor des-

CAPITULO XXXII.

Escenas del desierto.

A la misma hora en que los indios, reunidos alrededor del fuego en el consejo, deliberaban sobre los medios de atacar al campamento, debemos ir á encontrar á tres de nuestros personajes, á quienes acaso se nos eche en cara el haber olvidado por mucho tiempo,

Son, poco más ó menos, las cuatro de la tarde. El desierto está aún tranquilo; la bruma empieza á elevarse lentamente del río, en medio del cual se halla situado el islote donde dejamos á los tres cazadores, Bois-Rosé, Fabian y Pepe.

Grandes sauces y otros árboles crecían á orillas del río Gila, á tiro de carabina del islote en cuestión, y tan cerca del agua, que sus raíces salían de la orilla y venían á ha nedecarse en el río. El intervalo entre árbol y árbol se hallaban además colmado por la vegetación vigorosa del boj y otra

industria es de alcoholes, á que con el fin de evitarse los perjuicios de apremio, se provean durante el presente mes, de la patente que les corresponda como industriales en la venta de alcoholes, aguardientes y licóres.

La exportación de pasa por el puerto de Denia hasta el día 5 de este mes, ascendía á 490.833 quintales.

En Gandia sigue pagándose á 20 pesetas quedando muy cortas existencias. Todos los almacenes están cerrados, excepto el del Sr. Part, que es el que se encarga todos los años de encajonar las últimas.

JOSÉ VOSSAMPER, médico oculista, Bailén, 14 duplicado, 2.º derecha, Alicante.—Consulta de 10 á 1.

FERRARI, dentista, Princesa, 11, Alicante.

Noticias generales.

El día 14 se celebró en el Vaticano el Consistorio público en el que Su Santidad impuso el capelo á los nuevos Cardenales Mons. José Benito Dusmet y Luis Marchi. El Emmo. señor D. Annibale, que es el otro nuevo Cardenal, no asistió por hallarse enfermo.

Concluida la ceremonia de cerrar Su Santidad la boca á los nuevos Cardenales, preconizó entre otros varios Obispos al Ilmo. Sr. D. José Martín de Herrera, Obispo de Cuba, para la silla Metropolitana de Santiago de Compostela, al Ilmo. Sr. D. José María de Cos y Macho, Obispo de Mondoñedo, para la de Santiago de Cuba, al Ilmo. Sr. D. Juan Soldevila y Romero, Arcipreste de Valladolid para la Iglesia de Tarazona, y al Ilmo. Sr. D. Juan Fidele Battaglia para la de Coria.

Noticias de Lourdes.—No son sólo los médicos católicos los que reconocen una fuerza sobrenatural en las curaciones de Lourdes. También los médicos protestantes afirman la realidad de los hechos.

El doctor Vizerie, protestante, cirujano mayor del 10.º de coraceros, de guarnición en Niort, declara haber examinado en el hospital á Carolina Esserteau, que padecía una afección crónica de la médula espinal, y apenas podía sostenerse con muletas, y la vió curada completamente, andando y corriendo; pareciéndole, según dijo, aquella curación efecto de la fé, que transporta las montañas.

También el doctor Thoreux, médico de beneficencia y protestante, confirma la curación de Santiago Tombrigue, atacado de una enfermedad de parálisis y lagas, y próximo á la muerte, que curó en Lourdes el 20 de Agosto de 1879 repentinamente al salir de la piscina, regresando después á su casa, donde su esposa se desmayó al verle bueno y sano, creyendo ilusión la realidad.

El doctor Regnaud, profesor de medicina de Rennes, confirma la curación milagrosa, en Lourdes de la señorita Coupel, tísica confirmada con tubérculos en ambos pulmones.

El doctor Juan, profesor de la escuela de Nantes, halla superiores á toda explicación científica las curaciones instantáneas en la piscina de la señorita de la Verrie, atacada de pleuresía, enferma del corazón y con dolores reumáticos, estando absolutamente contraindicado el baño frío que la curó; y la de la viuda Promond, que padecía un cáncer en los labios, rebeldes á toda cauterización.

Concluiremos dando á nuestros lectores una tristísima noticia.

El doctor Enrique Vergez, médico de Montpellier, consejero general de los altos Pirineos, Comendador de la Orden de San Gregorio el Grande, que tiene su lugar dignísimo en la historia de la Gruta, y cuyo retrato existe en los cristales de la Basílica; es sábio, modesto y sincero cristiano, de competencia incontestable para proceder al examen científico de las curaciones, desde el primer día que sucedieron, nombrado para este objeto por Monseñor el Obispo de Tarbes. Ha muerto el 25 de Noviembre en el setenta y cuatro año de su edad.

Comprendiendo, el 8 de Setiembre de 1886 que sus días estaban contados, y terminada su misión, resumió sus impresiones de veinticinco años en una carta, que es como su testamento.

"Se me pregunta, dice, qué es lo que he visto en Lourdes. En pocas palabras lo diré:

Mediante el examen de hechos muy auténticos, superiores al poder de la ciencia y del arte, he visto, he tocado la obra divina, el milagro.

He visto agua natural, dotada de una virtud contingente superior á las fuerzas de que puede disponer la naturaleza, y de una divergencia absoluta de acción. He visto que esta agua, siempre la misma, invariable, ha producido efectos sobrenaturales muy diversos y sin analogía entre ellos.

Arrancar de la muerte á un niño agonizante; restablecer la vista en un ojo insensible á la luz á consecuencia de una profunda lesión traumática; devolver la plenitud de sus movimientos á miembros paralizados; curar una úlcera crónica, extensa y muy rebelde, tales han sido sus primeras operaciones.

Y las subsiguientes no han sido menos extraordinarias y decisivas: tisis en su último período, cánceres, ataxia locomotriz, y otras enfermedades reputadas incurables, se han curado en la piscina.

La cosecha ha sido rica, abundante y aún continúa bajo el examen y la inspección de un

sábio intérprete residente junto á la Gruta. El milagro ya permanente se obra siempre. ¿Quién no vé en esta declaración facultativa toda el alma del hombre convencido ante la realidad sobrenatural de los hechos?

Para premiar tan eminentes servicios el señor Obispo de Tarbes obtuvo para M. Vergez la cruz de Comendador de la Orden de San Gregorio el Grande, señalada distinción que alegró los últimos días del sábio cristiano.

La Asamblea Católica del Tirol ha votado, entre otras más enérgicas aún, la siguiente resolución:

"La Asamblea une su voz á la de los católicos del mundo entero par protestar alta y solememente contra el agravio infuso inferido desde hace largo tiempo á la Iglesia Católica, y por consiguiente al mundo católico entero."

La Asamblea cree que todos los Gobiernos obrarían en su propio interés y en el de la sociedad amenazada apoyando las reivindicaciones del Soberano Pontífice.

La Asamblea abraza la esperanza de que los católicos austriacos unirán sus reivindicaciones á las del Padre Santo, y emite el voto de que el Congreso Católico proyectado para el mes de Mayo próximo ponga la cuestión romana á la orden del día.

Acaban de verificarse varios Congresos socialistas en Paris, Troyes, Burdeos, Lyon, Marsella, Reims, Lille, Calais, Roubaix, Tourcoing y otras ciudades de Francia, conforme al acuerdo tomado en el anterior de obreros de Burdeos para pedir varias reformas que reclaman los sindicatos revolucionarios. El de Paris se reunió en la Bolsa del trabajo, calle de J. J. Rousseau.

Los obreros asistentes comenzaron á salir por pequeños grupos, que fueron á juntarse en el Faubourg Saint Honoré. Esta manifestación fué pacífica y terminó con el nombramiento de una comisión de 60 miembros, encargada de poner en manos de M. Floquet un mensaje pidiendo varias medidas concernientes á las horas del trabajo, al jornal proporcional y á la protección para la mujer, los ancianos y los niños.

La manifestación se dirigió después á la Cámara de los diputados, al ministerio de Obras públicas, al Senado, á la prefectura del Sena y al Consejo municipal, donde dejaron copias del mensaje dirigido al presidente del Gabinete, aplazando hasta el 24 volver por el acuerdo del gobierno y de los demás cuerpos políticos y anunciando para dicho día, aniversario de la revolución de 1848, una manifestación monstruosa.

En las demás ciudades las comisiones delegadas pretendieron ver á los prefectos, y en todas partes se formularon idénticas peticiones.

Obsequio á Peral.—Los españoles residentes en Buenos Aires respondieron al llamamiento hecho por *El Correo Español*, que se publica en aquella ciudad, acudiendo á inscribirse en las listas de la suscripción abierta para ofrecer un obsequio al inventor del submarino Peral.

La cantidad recaudada asciende á 3.244 pesos, que servirán para costear un objeto en consonancia con el fin á que se destina.

Se trata de construir en oro un buque exactamente igual al inventado por el ilustre marino: en la confección de esta joya, que lo será en todos conceptos, se empleará próximamente kilo y medio de oro, y la cámara que figure la en que se colocará el Sr. Peral para mandar el buque, estará formada por gruesos brillantes.

El diminuto barco podrá navegar gracias á una maquieta de reloj que colocada en su interior dará movimiento á las hélices.

Para cuando se quiera tener al barquito fuera del agua, se construirá una especie de peana, en la que formando artísticos grupos, se verán todos los enseres y útiles de la marina, empleando en su construcción mármoles y metales preciosos.

La dedicatoria irá colocada sobre un rollo de cable, y estará trazada sobre una plancha de oro imitando una hoja del rol.

Son interesantes las siguientes noticias de Alemania, que trae la prensa extranjera:

El Consejo de Estado acaba de tomar una decisión muy importante. Todas las Cámaras administrativas reunidas han decidido lo siguiente:

"Todos los ejercicios públicos ó solemnidades religiosas que celebren corporaciones que no estén previstas del derecho de asociación, funciones que no estén presididas por personas revestidas del carácter sagrado, de alguna de las religiones que reconoce el Estado, serán objeto de vigilancia por parte de la policía local, especialmente los entierros. Cuando los laicos quieran intervenir en un entierro, la policía se encargará de mantener el orden y de hacer respetar los cultos reconocidos.

Esta medida se dirige principalmente contra los entierros de los socialistas, que han dado ya lugar á graves desórdenes.

En poco más de un mes las sociedades anti-esclavistas católicas han tomado un notable incremento sobre todo en los países del Rhin. Los antiguos electores eclesiásticos de Mayence, Colonia y Treves tienen ya un buen número de sociedades. En Alsacia y en el gran ducado de Baden, tampoco se han quedado atrás; las ciudades pequeñas han dado en esto un buen ejemplo á los grandes centros. En una semana se han fundado 24 sociedades con unos 10.000 socios

próximamente. Las majeres toman parte activa en este movimiento.

La asociación de Madres cristianas de Lethmathe ha sido la primera que ha tomado parte en la obra.

Las Religiosas Ursulinas han vuelto á su convento en Lindeustrasse, obteniendo además autorización para abrir un nuevo monasterio en la vecina localidad de Rudow.

La ley del imperio del mes de Mayo de 1872 que debía perjudicar á la Compañía de Jesús ha producido el efecto enteramente contrario.

El *Status* de la Compañía, del 31 de Diciembre último, prueba que hay en la provincia alemana 473 Padres profesos, 212 hermanos escolares y 327 hermanos coadjutores. Cuando que rian perjudicarla, no tenía la Compañía más que 372 Padres, 190 hermanos escolares y 202 coadjutores.

Las más aristocráticas familias alemanas tienen hoy representantes en la Compañía.

En 1872 sólo había 764 jesuitas alemanes, y hoy existen 1.012 sin contar 444 que están en misiones allende el mar. Desde la creación de la Compañía de Jesús no ha tenido nunca la importancia que hoy en la provincia alemana!

CALENDARIO PIADOSO.

Santos de hoy.—San Félix ob y m.º. La Misa y Oficio divino son de Sta. Angela Mericia V. con rito doble y color blanco.

Santos de mañana.—Sta. Margarita de Cortona.

La Misa y Oficio divino son de la Catedral de San Pedro en Antioquia con rito doble mayor y color blanco.

CULTOS PARA HOY.

En la colegial á las nueve la Conventual.

Principian las *cuarenta horas*, en las Religiosas Agustinas en desagravio de los ultrajes que S. D. M. recibe de los hombres, descubriendo á las siete de la mañana y cantando á las ocho la misa solemne, permaneciendo la exposición hasta las cuatro de la tarde que continuarán los cultos con la meditación y sermón que dirá D. José María Mompean Pbro., siguiendo el Sto. Trisagio á la Beatísima Trinidad, letanía, crédito y reserva.

En las Capuchinas á las siete y media misa de renovación con bendición, y por la tarde á las cuatro el Santo Trisagio con manifiesto.

En Ntra Sra. del Carmen á las oraciones habra Rosario y plática por el Sr. Mirete.

MAÑANA

Los de costumbre, continuando en las Agustinas las *cuarenta horas*, en las que predicará en la función de la tarde el Sr. D. José Sarrió presbítero.

Según el Sr. profesor Boussingaut, el cuerpo humano contiene próximamente tres gramos de hierro, repartidos en la masa total de la sangre: en cuanto disminuye esta cantidad desaparece el apetito, las fuerzas declinan y sobreviene la palidez. Las señoras jóvenes en las épocas periódicas, las doncellas delicadas en el momento de su desarrollo están predispuestas á esas crisis, que contrarrestan con ayuda del *Fosfato de hierro soluble de Leraz*, sin color, límpido, que siempre se tolera bien, y que no ennegrece la dentadura, como casi todos los demás ferruginosos.

BOCA El tesoro universal de la boca calma instantáneamente los más fuertes dolores de muelas, no dá lugar á sufrir úlceras en las encías, impide la formación del sarro, purifica el aliento, fortalece las encías y dá frescura constante á la boca.—De venta en el establecimiento "La Nueva Valenciana", Labradores 5.

OJO Princesa, 13. GRAN BARATO DE CALZADO. Princesa, 13.—Elegancia y baratura. Se toman medidas.—Habiéndose hecho cargo de dicho establecimiento su verdadero dueño, ofrece á sus numerosos parroquianos un verdadero surtido en calzados para caballeros, señoras y niños á precios sumamente baratos.

LOS CHORICEROS EXTREMEÑOS

A comprar Jamones frescos, gallegos y extremeños, de mucho magro, clase superior, á 1'88 y 2 pesetas kilo, tomándolos enteros y según clase. Los chorizos superiores, inmejorables, procedentes de mis acreditadísimas fábricas de Candelario, desde 2'37 pesetas docena, en adelante. El mejor Salchichón de Vich, y otros, á 5'25 y 5'50 pesetas kilo, según clase. El sabroso Tocino gordo, extremeño, á 1'50 pesetas kilo. La mejor Manteca de cerdo pura, refinada, á 1'75 y 2 pesetas id. Rico Aceite de oliva puro, clases finas, superiores, á precios muy ventajosos. Finisimos Garbanzos de Fuente-Sauco, de gruesos tamaños y finísima coadura, 10, 11, 12, 13, 14, 15 y 17 pesetas arroba. Los tan celebrados DATILES INDIOS, á 40 CENTIMOS LIBRA, 75 IDEM KILO. Además hallarán los consumidores otra infinidad de comestibles finos; de las mejores fábricas nacionales y extranjeras, en la acreditada salchichería extremeña de Serafin Sanchez, Princesa 19.—Teléfono núm. 129.—Los choriceros.

BACALAO FRANCÉS.—Mediano y pequeño de primera calidad en fardos de 50 kilogramos se vende en los almacenes de Francisco M. Laguillón.

VAPORES DE RAMOS

SERVICIO FIJO ENTRE ALICANTE, CETTE Y ROUEN

Para CETTE dos salidas semanales. Para PARÍS-BERCI (via Rouen), dos salidas quincenales por los vapores JUAN RAMOS, ANA DE RAMOS, BAUTISTA RAMOS, BRAZILIAN, BORDER, CHIEFTAIN y ORATOR. Armador-consignatario, JUAN RAMOS.

SERVICIO POSTAL TELEGRÁFICO

DE LA Agencia Fabra.

Particular de "El Alicantino."

Paris 19.—Apertura de la Bolsa de hoy 4 por 100 exterior español 75'03.—Después 75'15—3 por 100 francés 83'87.

Londres 19.—Apertura de la Bolsa de hoy 4 por 100 exterior español 74'58.

Londres 19.—El *Correo de Manchester* dá hoy algunas noticias respecto del plan de defensa que el gobierno inglés ha acordado.

Segun dicho periódico, Inglaterra gastará una suma enorme para la defensa de las costas y principalmente en la construcción de nuevos buques de guerra.

En la próxima legislatura se pedirán los créditos encaminados á dicho objeto.

Nueva-York 19.—Segun las últimas noticias relativas á la catástrofe de Hartford, el número de muertos asciende solo á 25.

Paris 19.—La prensa independiente ocupándose de la conducta de la Cámara francesa, hace notar su falta absoluta de criterio, recordando que el Ministerio Tirard, fué derrotado porque se oponía á la revisión constitucional y ahora ha derribado á Floquet por que la pedía.

Añade que no puede menos de reconocerse que la situación es difícil, oscura y peligrosa.

Varios diarios de esta mañana, creen que quien reúne más probabilidades ahora para formar ministerio es el Sr. Freycinet.

Suponen que éste dijo que tenía preparada una combinación completa, para el caso de ser encargado de presidir un gabinete.

Paris 19.—En los círculos políticos se comenta vivamente la noticia de que el Sr. Mellet, diputado republicano por el departamento del Ches ha dirigido una carta al general Boulanger, declarando que se adhiere por completo á su programa.

Circula el rumor de que otros diputados republicanos, en vista del desconcierto que reina en la política, se disponen á hacer una evolución análoga.

Paris 19.—La torre Eiffel llega á la altura de 281 metros, es decir al extremo de la linterna con que remata el monumento.

Para llegar á los 300 metros no falta más que la colocación del para-rayos.

Buda Pesth 19.—Circula el rumor de que la mayoría liberal del parlamento húngaro se propone realizar un gran *meeting* á favor del Sr. Tisza, como contra manifestación á las demostraciones hostiles del domingo último.

Paris 19.—En la apertura de la Bolsa de hoy las acciones del Rio Tinto han llegado á bajar hasta 450, pero poco después han subido á 457.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR DE "EL ALICANTINO"

DE LA AGENCIA FABRA

Madrid 20 (6 t.)

La "Gaceta" publica un Real Decreto haciendo la distribución por provincias de los 49.000 hombres sorteados en Diciembre. Bolsa 75'10.

Madrid 20 (9'30 n.)

En los círculos políticos se desmiente la noticia, que habia corrido con insistencia, de que el Sr. Becerra habia presentado la dimisión del cargo de Ministro de Ultramar á consecuencia de la votación de ayer en el Congreso.

Madrid 20 (10'30 n.)

El Congreso ha tomado en consideración el proyecto modificando el código de comercio en la parte relativa á quiebras.

Freycinet está formando Ministerio en Francia compuesto de senadores. Dicho señor ocupará el Ministerio de negocios.

ALICANTE.

IMPRESA DE ANTONIO SEVA Plaza del Progreso 5.

COLEGIO LUCENTINO DE SAN LUIS GONZAGA DIRIGIDO POR DON COSME JAVALOYES PASCUAL, PRO. LÁNGELES, 4.—ALICANTE.

Este Colegio cuenta con el suficiente número de profesores, para que la enseñanza esté a la altura que la actual sociedad exige.
Con la debida separación e independencias tiene establecidas:
Escuelas de instrucción primaria en sus tres grados, párvulos, elemental y superior.
Cátedras de segunda enseñanza en toda su extensión hasta obtener el grado de Bachiller.
Clases de adorno: gimnasia, música, caligrafía y dibujo.
Para más detalles, pidanse reglamentos a D. Bernardo Perez, Administrador del Establecimiento.



Compañía de Navegacion.

Líneas directas de vapores entre Cette y Alicante y entre Bordeaux y Alicante de
AUGUSTE VINIES, RESTE y COMPAÑIA.
Agente en Alicante: FRANCISCO M. LAGUILLON.

FARMACIA DEL DOCTOR SOLER.— ALICANTE.
Plaza de San Cristóbal, 12
DR. HERNANDEZ MEDICO Y CIRUJANO. ASPE.



DIRIGIDO POR
D. Luis Calpena Avila, Pbro.
D. Manuel Sivera Pomares, Licenciado en Ciencias.

Creado este Establecimiento el año anterior, bajo muy modestas aspiraciones, cuenta hoy ya con edificio propio, levantado de planta, en el nuevo barrio de Medina-Sidonia, plaza de Fernandina.
Se admiten alumnos internos, medio pensionistas, permanentes y externos.

FORMOS DE ENSEÑANZA

Instrucción primaria en sus tres grados, superior, elemental ínfima.
Segunda enseñanza hasta obtener el Grado de Bachiller.
Estudios de aplicación al Comercio y preparatorios para Carreras especiales del Estado, civiles y militares.
Para más pormenores dirigirse al Director D. Luis Calpena y Avila, Presbítero, quien facilitará los prospectos reglamento y demás datos que se soliciten.

FÁBRICA DE ESPEJOS
DE
JOSE REUS Y ROMAN
Pórtico Ansaldo, 4,
ALICANTE

En este antiguo y acreditado establecimiento encontrarán los señores Curas y Presbíteros, una magnífica colección en Sacras, estampas religiosas, estampitas de Comunión para Cofradías de todas clases etc.
Además se doran ó platean cuantos objetos se deseen para Iglesia y se construyen altares de talla.
NOTA.—Siendo un trabajo de consideración, se darán plazos para el pago, cuya única casa en la provincia, puede competir con los primeros establecimientos de su clase y con ventajosas condiciones.

ANTIGUA LIBRERIA Y PAPELERIA
DE
IBARRA

PEDRO P. MARTINEZ,
Calle Mayor, núms. 30 y 32, Alicante.

Libros de primera y segunda enseñanza, libros en blanco y rayados, metapas de escuelas, devocionarios, libros religiosos y objetos de escritorio.

ORGANOS PARA TEMPLOS

Se construyen desde dos mil pesetas garantizados por diez años después de someterlos a la aprobación de profesores entendidos.

Reparaciones en órganos, pianos y toda clase de instrumentos; condiciones especiales en los pagos.

Esta casa tiene constantemente un completísimo surtido en pianos, armoniums y accesorios de las mejores fabricas de Europa. Realiza las compras al contado, por lo que puede ofrecer al público modelos de superior calidad artísticamente considerados, con grandes ventajas en las ventas al contado y a plazos.

FERNANDEZ Y MARCO
MAYOR, 33.
TELÉFONO 181

AVISO AL PUBLICO.

LA ALICANTINA
SUBIDA A SAN ROQUE, NÚMERO 5.

Gran fabrica de jabones superiores de todas clases. Duros, en barras, de colores, blanco, amarillo y de punta azul. Se venden a precios baratísimos. Por 45 céntimos un kilo, y por 25 medio.

También se fabrican perfumados de lechuga y de varios colores, para suavizar las manos y el cutis, vendiéndose a precios sumamente baratos: por 80 céntimos un kilo y por 40 medio.

El que quiera tener la ropa blanca con poco dinero puede pasar y comprar.
No puede ser más barato, 45 céntimos un kilo y 25 medio.

No confundirse.

SUBIDA A SAN ROQUE, NÚM. 5.

Al público.

ALMACEN DE MÚSICA Y PIANOS
DE
JOSE MAESTRE

Esta casa, que viene anunciando los pianos a precios fijos para que el público no se deje engañar, ha sabido que algunos de estos anuncios han sido remitidos, por mano oculta, a los fabricantes, quizá con el objeto de que éstos me induzcan a retirar dichos precios; y no obstante, estoy dispuesto a continuar vendiendo los pianos de acreditadas fabricas españolas, a 3.000 reales, y de varias fabricas extranjeras a 3.500, 4.000 y 4.500.

Reparaciones en órganos y pianos, música de todas clases.

Nota.—En vista de que otra casa anuncia pianos a 3.000 rs., esta sobre dichos precios rebajará un 5 por 100; y a toda persona que compre piano en esta casa, se le regalará una sólida y elegante banqueta para el mismo.

JOSE MAESTRE, plaza de Alfonso XII, núm. 14 (frente al Ayuntamiento.)

LAS INFALIBLES

NO MAS CUARTANAS, TERCIANAS NI DIARIAS

Curacion radical de toda clase de fiebres de carácter intermitente sin temor a que se reproduzcan.

Su uso, devuelve el apetito; reconstituye las perdidas fuerzas y hace recobrar la salud como por encanto.

PRECIO, 24 rs. las dos cajas con sus correspondientes instrucciones para el uso, seguidas de varias cartas de personas que las han usado que acreditan sus maravillosos é infalibles resultados.

RODRIGU Z HERNANDEZ, farmacéutico, calle Mayor, núm. 22, Alicante.

OBRAS DE PROPAGANDA

DE
Don Vicente Calatayud y Bonmati.

Discurso sobre el tema "la cesación del trabajo en días festivos, lejos de perjudicar es altamente beneficiosa al desarrollo de la prosperidad de los pueblos".—Precio, 25 cts.

Este opúsculo ha sido recomendado por los Boletines Eclesiásticos de varias diócesis de España, y juzgado por varias revistas católicas como uno de los mejores y más completos de los publicados en España y en el extranjero sobre dicha materia.

Egiptología: tres artículos del Abate Lorenzo de Saint-Aignan; traducción del francés.—Precio, 50 cts.

Opúsculo de grandísima importancia y de oportunidad, en que se demuestra el acuerdo de los descubrimientos modernos llevados a efecto en Egipto con la narración bíblica.

Sanción de la moral en la otra vida, estudio filosófico del P. J. Bonnot, S. J., traducción de D. Vicente Calatayud.—Precio, 30 cts.

Es una demostración convincente de la existencia y eternidad del infierno en la otra vida.

OBRA NUEVA.—**Del origen y progreso del culto y festividad de la Inmaculada Concepción** de la Bienaventurada Virgen Maria; escrita en latin por el P. Fr. Marco Antonio Gravois, traducida al castellano por D. Vicente Calatayud, catedrático en el Instituto de Alicante. Editada por la Academia Bibliográfica-Mariana de Lérida. Un tomo de 272 páginas en 4.º—Precio, 1 peseta 50 cts.

INTERESANTE

Grandes almacenes de Jamones y fábricas de Chorizos extremeños, Salchichón, y otros embutidos especiales de

SERAFIN SANCHEZ CANDELARIO

Casa de pacho, en Alicante, calle de la Princesa número 19, donde se dirigirán los pedidos y demás correspondencia.

Se mandan notas de precios a los que se dignen pedirlos.

Kananga del Japon
RIGAUD y C^{ia}, Parfums
Provedores de la Real Casa de España
3, rue Vivienne, PARIS

El Agua de Kananga es la loción más refrescante, la que más vigoriza la piel y blanquea el cutis, perfumando el delicadamente.

Extracto de Kananga
Suavísimo y aristocrático perfume para el pañuelo.

Acete de Kananga
Tesoro de la cabellera, que ablanda, hace crecer y evita su caída.

Jabon de Kananga
El más barato y untuoso, conserva al cutis su blancura y transparencia.

Loción vegetal de Kananga
Limpia la cabeza, ablanda el cabello y evita su caída, tonificándolo.

Depósito en las principales Perfumerías.

Depósito: En casa de GUILLEN LOPEZ.

VINO ALOQUE

Bodega de Claveria, Alicante.—Premiado en la Exposición de Barcelona.—Se ha embotellado y puesto a la venta la cosecha de 1886.

Precio de la botella de 3/4 litro: Pesetas 0'60 (sin casco) y Pesetas 0'85 (con casco).

Depósito: San Fernando, 19, almacén. Venta al detall: Tienda de D. José Oliver, San Fernando, 11 y Bazar Artístico de D. José Reus, cuatro esquinas de la calle Mayor.

ASMA
CIGARRILLOS INDIOS
de GRIMAULT y C^{ia}, Farm^{os}, Paris
El más eficaz de los remedios conocidos para combatir el Asma, la Tos nerviosa, los Catarros, el Insomnio.
Depósito en Paris, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

PERSIANAS-CORTINAS

MANUEL CALATAYUD.—**ASPE**
C. de la Cruz de Orihuela.